

JUSTICIA SOCIAL

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

¡Hay que fortalecer la economía nacional!
El dinero guardado no produce ninguna ventaja.
No está seguro, sufre igual las contingencias de la Hacienda y daña la economía nacional.

La Caja Postal de Ahorros tiene la garantía del Estado. Produce un interés del tres por ciento anual. El dinero que ingreseis en la Caja Postal es de libre disposición. Con una libreta de la Caja Postal de Ahorros se opera en todas las oficinas de Correos de España.

¡Acostumbraos a depositar vuestros ahorros en la Caja Postal! Secreto absoluto y firme garantía.

III Época - Año VII - Mahón, jueves 13 de Mayo de 1937 - Núm. 299

Comentario del día

Franco bombardea San Isidro

La artillería de los facciosos ha bombardeado y destruido el Cementerio, la Pradera y la Ermita de San Isidro, de Madrid. Volaron en pedruzcos los panteones. La tierra, rajada y desgarrada por el metal y los explosivos, dejó al descubierto los ataúdes y los cadáveres. Partidas las lápidas, decapitadas las cruces, profanados los nichos, la mansión de los muertos fué un campo de desolación. El poeta, que no creía en la paz de los sepulcros, adivinó, sin duda, el horror de ese sacrilego bombardeo.

Y cerca de allí, los proyectiles del cañón caían sobre la vasta planicie, desde hace siglos, el pueblo madrileño reuníase para celebrar la fiesta de su Patrono. El dulce y manso peón de Ivar de Vargas, sencillo y laborioso, pacífico y humilde, limpio de corazón, símbolo popular de una raza de labradores silenciosos y pacientes, recibía, a orillas del Manzanares, río sin historia, un culto adecuado a su vida y a su significación social.

Nada de templos suntuosos, aunque se denominara «Catedral de San Isidro» a cierta madrileña iglesia con pretensiones. Una simple ermita sin valor artístico, de paredes lisas que no tuvieron, como la de San Antonio de la Florida, un Goya que la decorase y le diera perdurable celebridad. Una fuente de aguas de ignorado manantial, buenas para las fiebres, según las tradiciones. Y una pradera entre el cementerio y el río, entre los cipreses melancólicos y los lavaderos gritones y alborotados, que todos los quince de Mayo se cubría de «tios vivos», de tenderetes, de columpios, de cirios ambulantes, de barracas de «fenómenos», de puestos de chucherías y macetas de albalaca, claveles y alfileres...

La primavera madrileña, desigual, caprichosa, disolvía algunos años la feria isidril, con lluvias copiosas y ventarrones irresistibles. Pero otros tenía piedad de ella y la acariciaba con días templados y risueños, de cielo azul y sol flameante. Y sonaban los organillos, y las murgas rompían el aire con sus alegres relativos: soldados y menegildas, dependientes y menestrales berriobajeros se divertían allí donde Isidro interrumpía su trabajo para pensar en el gran misterio de lo desconocido, imperegrinal le Madrid, cada año más cosmopolita, más universal, sentíase castizo en la semana clásica de la Isidrada.

De toda Castilla arribaban los «pardillos» de negra faja y rasurada faz, acompañados de mujeres envueltas fatigosamente en pesadas fal-

BENEFICENCIA

Mensualmente podemos leer las listas que aparecen en la prensa, y en las cuales, algunos signatarios lo antes de un stran su interés para contribuir en algo a las atenciones benéficas.

Decimos esto porque somos perfectos conocedores de los costumbres establecidos para asegurar, en parte, las atenciones de los acogidos en dichos establecimientos.

Si retrocedemos un poco, podremos cerciorarnos de los enormes gastos que la Junta Administrativa ha tenido que satisfacer, así como el gran peso que ha gravitado sobre ella para tener en todo momento atendidas las necesidades de aquellos establecimientos. El momento difícil que la Junta Administrativa viene atravesando en lo que se refiere al presupuesto, es fácil de conocer, y cuya dificultad, ha hecho que nuestros municipios tomasen serias determinaciones sobre el particular, acordando en una de sus sesiones últimas imponer unos arbitrios sobre algunas materias alimenticias.

No otros, los ciudadanos, no debemos proferir palabras injustas para atacar a nuestros representantes por el hecho de que se han adoptado unas resoluciones, las cuales tienen que redundar siempre en beneficio de aquellos establecimientos.

Cuando más difíciles sean los momentos que atravesase la Junta Administrativa, con más razón debemos imponernos el deber de coadyuvar a su obra.

Nuestro Ayuntamiento, a pesar de no haber recibido la subvención que ordinariamente venía percibiendo de la Diputación Provincial, ni tampoco del Estado, debido a las actuales circunstancias, no ha dejado ni un solo momento de atender, con el más estricto celo a los acogidos en los establecimientos benéficos, prestándoles en todo momento el calor necesario.

Nosotros, conocedores del asunto que nos ocupa, instamos a todas aquellas personas que vienen haciendo donativos, continúen su humanitaria obra, la cual debe ser imitada por todos los partidos y organizaciones antifascistas, asegurando con su concurso la vida de los establecimientos, así como la de sus cuatrocientos acogidos.

ANATOLIO

Orden de la Plaza del día 11 de Mayo de 1937 en Mahón.

Artículo 1.º A partir del día de hoy la Pagaduría de Campaña hará efectivo en dinero a los Cuerpos armados de la Isla, las atenciones de guerra pendientes de pago del mes de Marzo que se relacionan a continuación, importando en total un millón seiscientos noventa y tres mil trescientas sesenta y seis pesetas con veinticinco céntimos.

Relación:
Artillería, 528.072'13 pesetas.
1.º Batallón, 307.682'85 pesetas.
2.º Batallón, 194.700 pesetas.
3.º Batallón, 190.421'30 pesetas.
4.º Batallón, 156.688'60 pesetas.
5.º Batallón, 120.429'20 pesetas.
6.º Batallón, 50.808'63 pesetas.
Intendencia, 17.555'05 pesetas.
Ingenieros, 77.814'25 pesetas.
Sanidad, 20.544'40 pesetas.
Pagaduría, 27.620'92 pesetas.
Total, 1.693.366'25 pesetas.

Artículo 2.º Los Cuerpos armados harán efectivos en la Depositaria de Hacienda a partir del día de hoy, los libramientos de atenciones atrasadas del personal correspondiente al pasado año de 1936, que se relacionan a continuación, importante en total 325.132'50 pesetas.

Relación:
Artillería, 179.640'09 pesetas.
Infantería, 30.702'06 pesetas.
Ingenieros, 13.038'65 pesetas.
Intendencia, 230 pesetas.
Sanidad, 3.225'00 pesetas.
Pagaduría, 98.246'70 pesetas.
Total, 325.132'60 pesetas.

Artículo 3.º Los Cuerpos armados y particulares que tengan pendientes de cobro atenciones de guerra de los meses de Enero, Febrero y Marzo, cuyos libramientos obran en la Depositaria de Hacienda, podrán hacerlos efectivos a partir del día 12 del actual, en el día y hora en que se fije en dicha Depositaria de Hacienda importante en total 132.261'93 pesetas.

Relación:
Atenciones material Enero, 5.851'93.
Atenciones material Febrero, 82.114'00.
Atenciones material Marzo, 44.296'00.
Total, 132.261'93 pesetas.

Artículo 4.º Por la Depositaria de Hacienda se harán efectivas a partir del día 13 del actual las atenciones pendientes de pago de otros Ministerios, correspondientes al año 1936 y meses de Enero, Febrero y Marzo del corriente año que se relacionan a continuación, importantes 233.719 pesetas 55 céntimos.

Relación:
Atenciones pendientes de pago de otros Ministerios hasta marzo inclusive:
Sueldos y gratificaciones del mes de Marzo, 62.931'86.
Material de oficinas civiles de Enero, Febrero y Marzo, 12.000'00.

Material Obras Públicas, 51.652'63.
Gratificación al personal del año 1936, 9.686'49.
Ayuntamiento Villa Carlos, 66.000'00.
Otros Ayuntamientos, 31.448'57.
Total, 233.719'55 pesetas.

Lo que de orden de S. S., se publica en el día de hoy para conocimiento y cumplimiento.—El Capitán Ayudante.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 6 de Mayo de 1937

Presidió el Presidente camara la Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Caules, Pons States, Camps y Pons Pons.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión anterior.
Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante Abril.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.
Que la enterado de haber sido autorizada esta Junta en 29 de Abril último, por el señor Delegado del Gobierno de la República, para incautarse provisionalmente de la finca rústica denominada «Es Canum» y estancia «San Guillermo».

Quedar enterado de haberse procedido en el día de hoy a formalizar el inventario de las antes mencionadas fincas.

Quedar enterado de haber sido satisfechos por don Francisco Carrón Fernández los documentos de crédito, avalados por la Presidencia de esta Junta, para levantar cantidades al exclusivo objeto de poder atender al pago de jornales devengados por obreros al servicio de dicho contratista.

Aprobar el contrato, celebrado con el vecino Antonio Parpal para la fabricación de quinientas toneladas de cemento del país, destinado a obras públicas municipales.

Quedar enterado del acuerdo de 28 de Abril último de la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, dictando no mas para la distribución directa de queso de producción del país.

Quedar enterado de los telegramas cursados entre la Junta Local de Abastos y su representante Enrique Limosner, así como de los radiogramas medidos a últimos de Abril entre dicha Junta y el Ministro de Marina y Aire; como también de los dirigidos por dicho Ministerio el 28 de Abril, al Frente Popular de esta ciudad.

Conceder la subvención de auxilio a María Orfila Mercadal, viuda de Juan Garriga Palliser, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas por el ataque del avión faccioso a esta ciudad de 26 de Febrero último.

Quedar enterado de las gestiones practicadas por el ex Diputado a Cortes por Baleares, camarada Francisco Carreras Reura, cerca de los Ministerios, interesándose para que se reintegren a este Municipio las sumas que tiene facilitadas con motivo de la construcción del campo de aviación, y otros.

Manifiestar a José Canelas Carratalá, arrendatario de la recaudación de los arbitrios municipales establecidos sobre los puestos de venta en los mercados, que no es posible atender su ruego de encargarle de la recaudación de dicho arbitrio por cuenta del Municipio.

Interesar a la Junta de Abastos para que no facilite género alguno a tenderos e industriales que no figuren en los padrones de la contribución industrial y de comercio del Estado.

Permitir, dadas las actuales circunstancias, que a partir del lunes día 17 del actual, se venda la leche a sesenta céntimos el litro.

Quedar enterado de haberse impuesto por la Presidencia de esta Junta la multa de cincuenta pesetas a Margarita Riera Martí, Bastión 49, por vender leche adulterada.

Encargar al taller de herrería Cooperativa Sucesores de A. García el arreglo de los desperfectos que se ocasionen en fuentes y cañerías públicas de la ciudad.

Proceder a un detenido estudio de los servicios que en el alumbrado público de la ciudad presta actualmente el concesionario La Eléctrica Mahonesa, S. A.

Poner en condiciones de habitación la casa número 21 de la calle de Santa Escolástica.

Dadas las actuales circunstancias, se acordó mejorar condicionalmente en 30 pesetas mensuales los haberes de los empleados municipales inferiores a trescientas pesetas, sin que en ningún caso con esta adición se superen las indicadas trescientas pesetas; y mejorar en una peseta diaria el jornal de los obreros municipales que los disfruten inferiores a diez pesetas sin que en ningún caso esta adición pueda formar un jornal superior a diez pesetas. Este acuerdo no dificulta el estudio que se viene haciendo para una mejora definitiva de sueldo a los modestos empleados municipales.

En prueba de gratitud a las tripulaciones del velero «Cala Marsal» y vapor «La Corse» que tan valientemente en las actuales circunstancias, han atravesado el mar para llegar a nuestra isla con cargamento de sustancias alimenticias, acordó que en lo sucesivo el Andén de Levante se denominase «Avenida del vapor «La Corse» y el Andén de Poniente se denominaría «Avenida del velero «Cala Marsal»».

Y en memoria del bravo marino Pedro Riutort, capitán del vapor «Ciudadela», fusilado en Palma al ser capturado el buque que se dirigía desde nuestro puerto a Barcelona, se dará su nombre a la Rampa de la Abundancia.

Excitar el celo de los escultores encargados de confeccionar las placas de nombres dados a calles de la ciudad, para que activen el trabajo a fin de que las lápidas puedan ser colocadas a la brevedad posible.

Y se levantó la sesión.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes de guerra facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 12 de Mayo de 1937 a las 22 horas

Ejército del Centro

Intenso fuego de fusil, mortero y cañón, en algunos frentes de este ejército, sin consecuencias en nuestras filas.

También durante esta jornada, la artillería facciosa bombardeó criminalmente la ciudad de Madrid, ocasionando algunas víctimas.

Ejército del Este

Intenso fuego de fusil y cañón en algunos frentes, sin importancia.

La aviación republicana bombardeó eficazmente la fábrica de Morato de Sabiña, donde se produjo un gran incendio.

Ejército del Norte

Frente de Euzkadi: Durante la jornada de hoy las tropas republicanas contraatacaron violentamente en el frente de Guipúzcoa, desalojando al enemigo de una fuerte posición de gran importancia, causándole muchas bajas.

La aviación facciosa verificó vue los de reconocimiento y bombardeó algunas poblaciones de la retaguardia, ocasionando algunas víctimas.

Agrupación Sur Tajo

En el Sur de Toledo, continuó el avance de nuestros heroicos soldados, mejorando las posiciones alcanzadas en las jornadas anteriores y ocuparon otras nuevas asaltando varias trincheras enemigas donde se encontraron unos 400 cadáveres, siendo muy grande el número de bajas del enemigo.

Se cogieron 6 ametralladoras, 3 fusiles ametralladora, 12 fusiles y abundante munición, capturándose, además, varios prisioneros.

Ejército del Sur

En el frente Norte de Córdoba nuestra artillería dispersó una concentración de fuerzas enemigas, a las que se les causó bajas vistas.

En el frente de Granada se ocuparon nuevas posiciones que mejoran notablemente nuestras líneas.

Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento y munición. En los demás frentes sin novedad.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector del Oeste: Esta mañana poco después de las 5 de la madrugada, se verificó un bombardeo en Garrovillas, cayendo las bombas entre los dos puentes de la carretera y el del ferrocarril.

A las 7'25 fué igualmente bombardeada una columna de 20 a 25 camiones en las proximidades de Mirajadas.

La estación ferroviaria de Mérida, fué objeto también por nuestra parte de un ataque aéreo, cayendo las bombas sobre algunos pabellones y varios trenes formados.

Sector del Norte: Ayer de madrugada fueron bombardeados intensamente los cuarteles de Oviedo.

Sector de Aragón: Los bombardeos efectuados ayer sobre objetivos militares en Zaragoza fueron tres: Uno a los 14'45, otro a las 17'30 y otro a las 18'30.

Frente del Centro: A las seis de la mañana, 14 aviones bombardearon intensa y eficazmente la estación de ferrocarril en Toledo, donde se hallaba formado un tren de gran número de unidades, la mayor parte de las cuales quedaron destruidas.

También se bombardeó los emplazamientos de artillería en las inmediaciones de las Ventas del Barrio en la orilla izquierda del Tajo, al Suroeste de Toledo, así como los establecidos cerca del cementerio de la ermita de San Roque.

Nuestra aviación batió a un grupo de camiones cerca del puente de San Martín en la carretera de Argés y ametralló los atrinchamientos enemigos del Norte de Pozuela.

Ampliación del parte facilitado a las 22'30

Sector de Aragón: A las 10, a las 14, a las 16, a las 18'15 y a las 18'30 se efectuaron hoy bombardeos sobre las fábricas de material de guerra y energía eléctrica de Sabiñánigo, habiendo quedado casi destruidos ambos importantes establecimientos.

Contra nuestra aviación se hizo intensísimo fuego por las baterías antiaéreas enemigas, regresando nuestros aparatos a sus bases sin novedad.

Impresión del día

En el sector Norte de Guadalajara, durante toda la mañana de hoy hubo intenso cañoneo porque la artillería rebelde comenzó disparando sobre las posiciones de las fuerzas populares.

Nuestras baterías abrieron intenso fuego sobre las facciosas, entablado un duelo que duró algunas horas, hasta que los rebeldes acallaron el fuego de sus piezas por temor a ser localizadas.

Ha continuado la presión del Ejército Popular en el sector Sur del Tajo. Se sabe que la situación del enemigo, no solo en la capital toledana, sino en el resto de aquella zona, es angustiosa.

Nuestra artillería cañonea intensamente todas las posiciones facciosas y además dirige sus tiros sobre los objetivos militares de la capital toledana, tales como la Fábrica de Armas.

Los rebeldes están muy quebrantados después del duro castigo que les infligieron ayer los soldados republicanos.

Sabemos que nuestra aviación causó ayer verdaderos estragos durante el bombardeo a la Fábrica de Armas en la que quedan pocos muros en pie.

En el sector del Jarama ha continuado la labor de descubierta de nuestras patrullas por algunos sectores, los cuales han castigado duramente al enemigo.

Las escuadrillas de aviación republicana, practicaron diversos vuelos de reconocimiento y observación sobre el campo faccioso, comprobando que los rebeldes continúan replegándose en diversos puntos del sector.

El Ejército Popular está prevenido por si intentara el enemigo algún golpe de sorpresa.

En los frentes de Madrid hubo tranquilidad.

Únicamente en Carabanchel, Villaverde y Ciudad Universitaria

nuestros soldados siguen arrebatando terreno al enemigo, ocupando casa por casa.

Después de la voladura de la pasarela que los rebeldes habían construido en la Ciudad Universitaria, ha vuelto a renacer la tranquilidad en dicho sector, pues parece que el enemigo se ha convencido que son inútiles cuantos esfuerzos haga para prestar auxilio a los que se encuentran sitiados en los restos de los edificios del recinto universitario.

Manifestaciones del general Miaja

Al recibir anoche el general Miaja a los periodistas les confirmó que el Ejército Popular continuaba su avance por el Sur del Tajo, estando muy cerca de la capital toledana, cuya situación es apurada.

También declaró que en la madrugada de antayer los facciosos habían reconstruido una pasarela sobre el Manzanares para comunicarse con la Ciudad Universitaria.

Por la mañana, el certero fuego de nuestras baterías, había conseguido destruir dicha pasarela, restableciendo la incomunicación de la mencionada posición facciosa.

Ese descalabro—añadió—les ha llevado a intensificar el bombardeo sobre las calles madrileñas, produciendo daños y desperfectos en los edificios.

Parte oficial del Gobierno de Euzkadi

Bilbao.—Nuestras fuerzas rechazaron con gran energía cinco fuertes ataques enemigos contra nuestras posiciones del Sollave, causándoles un duro quebranto.

Nuestras tropas han abatido en este sector, 2 cazas facciosos, con fuego de fusil.

Nuestra artillería ha batido las posiciones enemigas de Bezarguy y nuestra aviación ha bombardeado también este sector con eficacia.

Frente Centro y Sur sin novedad, habiendo efectuado la aviación enemiga vuelos de reconocimiento.

Impresión de la lucha en los frentes vascos

Bilbao.—Se ha seguido combatiendo durante la noche última y en el día de hoy con gran intensidad, en las estribaciones del Bizcargui.

Ataque tras ataque. Contraataque tras contraataque. Tan continua y tan encarnizada es la lucha, que todos los demás frentes parecen que están pendientes del desenlace final de estas operaciones.

Ayer en el Sollave, hoy en Bizcargui y mañana en Rigoitia. He aquí los tres puntos de la ofensiva rebelde, en su propósito tan feroz de apoderarse de la capital vizcaína.

Las posiciones del Sollave continúan, empero, invulnerables.

Una brigada de Zapadores, recientemente llegada, trabaja ya con gran entusiasmo para fortificarlas debidamente.

La aviación facciosa, siguiendo el criminal plan de bombardear pueblos de la retaguardia, se ha cebado nuevamente con los de Santurce, Portugalete, Baracaldo y otros de menor importancia, oca-

sionando, como siempre, víctimas entre la población civil, siendo la mayoría de ellas, mujeres y niños.

Por primera vez, los aparatos enemigos han intentado hoy bombardear de noche Bilbao. Dos veces han tocado las sirenas de alarma, quedándose a oscuras la ciudad.

Nuestros cazas han impedido el bombardeo, dándose a la fuga cada vez la aviación rebelde.

¡La obra civilizadora del fascismo español!

Madrid.—La Jefatura encargada de las víctimas producidas por los criminales bombardeos por la aviación y artillería rebelde sobre la capital de la República, ha facilitado la siguiente nota estadística:

Desde el 1.º de Abril hasta la fecha hay que lamentar las siguientes víctimas:

Varones muertos, 141, varones heridos, 453.

Mujeres muertas, 76, mujeres heridas, 240.

Total de muertos, 217.

Total de heridos, 693.

Total de víctimas, 910.

¡Esta es la obra civilizadora del fascismo en la capital de la República!

Digna actitud del Gobierno de Panamá

Madrid.—El ministro plenipotenciario de la República de Panamá, en España, ha comunicado hoy a los periodistas que ha recibido un cablegrama de su Gobierno, en el que se le dice que han sido conminados a desalojar la delegación española de aquella capital, los traidores españoles Arbenza y Tabaneras, a los que se les prohíbe toda clase de propaganda contra el Gobierno legítimo de España, bajo pena de ser expulsados del país.

Esta enérgica actitud del Gobierno del país hermano, está siendo muy favorablemente comentada en los círculos diplomáticos.

El espionaje de los buques alemanes del control

Valencia.—Van comprobándose diariamente los movimientos que realiza un barco de guerra alemán encargado del control en estas costas.

Se le ve hacer rumbo hacia Mallorca, y casualmente al cabo de poco tiempo los aviones procedentes de dicha base, vienen a intentar el bombardeo de la costa.

El espionaje a que se dedica el barco alemán, es una prueba evidente de la parcialidad de este sistema del control, encomendado a buques que no hacen más que servir los intereses de Franco y sus secuaces.

Manifestaciones de Indalecio Prieto

Valencia.—Un periodista francés interrogó nuevamente al ministro de Marina y Aire camarada Prieto.

El periodista, que no hace muchas semanas había interrogado ya al ministro español, reprodujo poco más o menos, sus preguntas.

El camarada Prieto dijo: «Ganará la guerra quien tenga más apoyo en la retaguardia y no somos nosotros los que carecemos de este apoyo.»

Dentro de poco tiempo, tendrán lugar grandes acontecimientos, inspeccionados para muchos, que harán posible el que se vislumbra de una manera clarísima el final de esta contienda, que únicamente puede ser ganada, por el pueblo español.»

NOTICARIO EXTRANJERO

Un servicio de espionaje a favor de Franco

Washington.—El senador Nyre ha intervenido hoy en la Asamblea Americana para denunciar las actividades de Juan Cárdenas, ex embajador de España en los Estados Unidos.

Según dicho senador, el tal Cárdenas organizaba una vasta red de espionaje y propaganda en América a favor del cabecilla rebelde Franco.

El senador Nyre era poseedor de numerosos documentos, que comprueban de una manera rotunda, que los agentes de espionaje estaban bajo los órdenes de Cárdenas, que también hacía propaganda en otro país.

Los buenos propósitos de Bélgica

Bruselas.—El Gobierno belga comunicará una nota a los de Inglaterra y Francia, diciéndoles que este país se presta a colaborar con todos los apoyos, a los fines humanitarios que se han tomado en favor de la España leal.

La coronación del Rey de Inglaterra

Londres.—Con gran brillantez se ha celebrado hoy la ceremonia de la coronación de Jorge VI, Rey de Inglaterra.

Explosión de una fábrica de dinamita

Johannesburg.—Se ha producido una explosión en la fábrica de dinamita de Modderfontein. Un europeo y nueve indígenas han resultado muertos.

Llegada de evacuados a Burdeos

Burdeos.—Los tres barcos salidos antayer de Bilbao con 2 000 evacuados, han llegado a la rada de Pauillac.

Los refugiados han llegado hoy sin novedad a Burdeos por ferrocarril.

Noticias del campo rebelde

Hendaya.—Noticias del campo faccioso dicen que han sido desarticulados todos los cuadros del mando y la organización del fascismo.

Los falangistas acusados de diversos delitos y encarcelados, pasan ya de un millar.

El que fué su jefe, Manuel Hedilla, sigue preso, y parece que se prepara un resonante proceso, pues según se dice, se le acusa de estar en relación con organizaciones adversarias a la rebelión.

Huelga en Dublín

Dublín.—En esta ciudad, se ha declarado en huelga 4.000 obreros del ramo de vestir, por no concedérselos un aumento en la mano de obra, solicitado desde hace tiempo.

Contra la propaganda nazi en Austria

Viena.—La Policía vienesa practicando numerosas detenciones de agentes nazis que se dedican a una intensa propaganda en todo el territorio austriaco. Se recuerda con este motivo que el canciller Schuschnigg e i su último discurso mostróse enérgico contra esa labor clandestina y que la Policía no hace más que servir fielmente los propósitos del Gobierno, que son de acabar con todos los propagandistas hitlerianos.

Diariamente se instruyen procesos contra estos agentes que actúan clandestinamente.

Sigue la huelga del ramo de construcción

Londres.—Continúa la huelga de obreros del ramo de construcción que empezó en 1.º de Abril. La huelga afecta a unos 10.000 hombres y no se vislumbra la solución de la misma.

TEATRO PRINCIPAL

Sábado 15 Mayo a las 6'30 tarde

Se pondrán en escena por el cuadro lírico del Orfeón Mahonés, la conocida zarzuela del Maestro Vives

BOHEMIOS

y la aplaudidísima zarzuela del Maestro Chueca

La Alegría de la Muerta

Para encargos en taquilla hoy jueves y mañana viernes de 6 a 8 de la tarde.